



Commentaire du vendredi 13 septembre 2024

Évangile : Lc 6, 39-42.

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples en parabole : « *Un aveugle peut-il guider un autre aveugle ? Ne vont-ils pas tomber tous les deux dans un trou ?* »

*Le disciple n'est pas au-dessus du maître ; mais une fois bien formé, chacun sera comme son maître.*

*Qu'as-tu à regarder la paille dans l'œil de ton frère, alors que la poutre qui est dans ton œil à toi, tu ne la remarques pas ?*

*Comment peux-tu dire à ton frère : "Frère, laisse-moi enlever la paille qui est dans ton œil", alors que toi-même ne vois pas la poutre qui est dans le tien ? Hypocrite ! Enlève d'abord la poutre de ton œil ; alors tu verras clair pour enlever la paille qui est dans l'œil de ton frère. »*



Paroles du saint père

Le passage de l'Évangile d'aujourd'hui présente de brèves paraboles, avec lesquelles Jésus veut indiquer à ses disciples la voie à suivre pour vivre avec sagesse. Par cette question : « *Un aveugle peut-il guider un aveugle ?* » (Lc 6, 39), il veut souligner qu'un guide ne peut pas être aveugle, mais doit bien voir, c'est-à-dire qu'il doit posséder la sagesse pour guider avec sagesse, sinon il risque de nuire aux personnes qui lui font confiance. [...]

Et Jésus emprunte une expression sapientielle pour s'indiquer lui-même comme modèle de maître et de guide à suivre : « *Le disciple n'est pas au-dessus du maître ; tout disciple accompli sera comme son maître* » (v. 40). C'est une invitation à suivre son exemple et son enseignement pour être des guides sûrs et sages. [...] Dans le passage d'aujourd'hui, nous trouvons une autre phrase significative, celle qui exhorte à ne pas être présomptueux et hypocrites.

Elle dit ainsi : « *Qu'as-tu à regarder la paille qui est dans l'œil de ton frère ? Et la poutre qui est dans ton œil à toi, tu ne la remarques pas !* » (v. 41). Bien souvent, nous le savons tous, il est plus facile ou plus commode d'apercevoir et de condamner les défauts et les péchés d'autrui, sans réussir à voir les nôtres avec autant de lucidité. [...] Nous devons en être conscients et, avant de condamner les autres, nous devons regarder en nous-mêmes. Nous pouvons ainsi agir de manière crédible, avec humilité, en témoignant la charité.

Vatican News